

消

こんにちは！  
費生活相談室です 108

消費生活相談室 (☎47-1106 FAX44-7957)

**子どもの安全「ケータイ」について話し合いました**

家族との連絡手段など安全に役立つ面から、携帯電話(ケータイ)は多くの子どもに利用されています。しかし、携帯電話の利用には様々な危険も伴います。子どもたちが被害者・加害者にならないために、新学期を迎えたこの機会に、家族で一度マナーやルールについて話し合ってみましょう。

**【ケータイ依存症】**  
子どもが携帯電話に振り回されていますか？使用する時間帯や場所など、ルールについて話し合ってみましょう。

**【架空請求メール】**  
覚えのない請求を受けた子どもは自分に非があると思ひ込み、大きな被害に遭うことも考えられます。

み

んなで拓く人権文化 94

地域振興課人権政策室 (☎47-1102)

**「人権」と「思いやり」**

東日本を襲った未曾有の大震災からすでに二カ月が経とうとしています。この間、テレビを見ても新聞を見ても、あまりにも悲惨な有様に大勢の皆さんが心塞がれる日々を送っておられると思います。このような中でも、日本のみならず世界中の人々が被災された人々に向けて、力を尽くし思いやりの心を届けています。本当に有難いことです。

今回に限らず災害に見舞われたときには、ボランティアのあり方がよく問われます。「被災された人を助きたい」「何かできることをしたい」という、一つ一つはとも尊い思いも、相手方の状況や気持ちをまず考えなければ、せつかくの気持ちがかえって迷惑に陥ってしまう場合があるでしょう。そのようなときに

大切なことは、どんな境遇にあってもどんな立場にあっても、人は、一人ひとり人としての尊厳があり人権があることを忘れてはいけないことだと思ひます。

「人権」というと何やら難しいことのように思われるかも知れませんが、しかし、「人権」とは、一人ひとりが女性も男性も高齢者も若者も、人として尊重し尊重されて生きることそのものではないでしょうか。そして、このような大災害のときだからこそ、「思いやり」が「思い上がり」、「親切」が「押し付け」にならないように、私たちは普段から「人権」「人としての尊厳」について意識していなければならないと思ひます。

この度の震災で亡くなられた大勢の人々のご冥福をお祈りしますとともに、今に行方わからない人々の一刻も早いご家族との再会を、また、被災された人々に平穏な生活が早く戻ることを、心より願ひます。

今月のサロンコンサート

「春の音散歩」

月とき・ところ 5月27日(金)午後7時30分～8時40分

文化ホール(入場無料)

月出演 風悠悠(かぜゆうゆう)

月演奏曲 「ことうた～日本の歌」、「五木の子守唄～今」、「朱へ」、「花さき山」ほか

美しい四季に恵まれた日本。東風芳しい頃の春の音に邦楽を演奏させていただきます。日本の歌メドレー、良い事一つすると一つ花が咲くという民話「花さき山」の語り、合奏など尺八・箏・語りのアンサンブルをお聴きください。(^^)当日をお楽しみに～♪

(問合せ先 生涯学習課文化体育係 ☎47-1093)



図書館に行こう！

(市民図書館 ☎47-1099 ホームページアドレス <http://lib.city.sakaiminato.tottori.jp/>)

東日本大震災発生3カ月前に刊行された『津波災害-減災社会を築く』。津波被災社会構築への具体的施策を示す。

2003年イリノイ州知事が無罪を理由に死刑囚を恩赦。全米に衝撃。死刑制度容認から廃止へ至る弁護士の心の軌跡。

『外国語になった日本語の事典』 加藤秀俊・熊倉功夫

『極刑-死刑をめぐると法律家の思索』 スコット・トゥロー

『文庫で読む科学-ブックガイド』 岩波書店編集部

**今月の新規・寄贈図書**

◆王朝文学の楽しみ(尾崎左永子) ◆万葉名で読む万葉集(石川九揚) ◆ラテンアメリカ十大小説(木村榮二) ◆拒食と過食の社会学(加藤まどか) ◆アスペルガーを生きた子どもたちへ(佐々木正美) ◆あの戦争と日本人(半藤一利) ◆井上ひさしコレクション(人間の巻)(井上ひさし) ◆日本映画は生きています全8巻(黒沢清) ◆土門拳の伝えたかった日本(土門拳) ほか計647冊

**図書館利用案内**

◆閲覧できる新聞 朝日・毎日・読売・日経・産経・日本海・山陰中央・THE DAILY YOMIURI

◆閲覧できる雑誌 文芸春秋・中央公論・世界・婦人公論・暮しの手帖・ニュート

◆週刊朝日ほか(館内利用のみ)

◆絵本・児童書 新刊書のほか、読み継がれてきた名著がたくさんあります。



境小学校登校風景1966年(昭和41)5月

あの写真 この写真

手を上げて笑顔で「オハヨウ」のあいさつ。今も昔も変わらない小学生登校風景。一九六六年(昭和四二)五月の写真です。この頃の境小学校は生徒数千二百名を越す大規模校でした。この年に木造校舎の老朽化と生徒増による教室の確保から鉄筋コンクリートによる改築と教室増築が行われ、十五教室の三階建ての新校舎が完成しました。一九六六年の境港は、二月に境港工業高校が完成。五月に福定町のごみ焼却場に二基目の焼却場が完成。九月には外浜産業線道路境港側の工事が着工。建設大臣が境港大橋の架橋予定地を視察するなど、建設ラッシュとインフラ整備が始まっています。国にあつては、日本の人



現在の境小学校前

(市史編さん室 小灘浩)

口が初めて一億人を越しましたが、並行して交通事故も多くなり交通事故死者も激増し一万三千人を越えています。境港でも交通量は増加の一途で、写真にある小学校前の県道の交通量も一日五千台を越すほどで、朝の登校時には先生や保護者が交替で横断歩道の誘導をしていましたが、一九六九年(昭和四四)三月の横断歩道橋完成により安心して子どもを送り出せるようになりました。後ろに見える建物は、鳥取県信用組合(右)と境港商工会議所会館(左)です。商工会議所は一九六九年八月、現在地に新築移転し、鳥取県信用組合は一九七四年(昭和四九)十月に鳥取銀行と合併して、いまはその建物はなくなり見えません。右に向かって歩く四人は第一中学校の生徒でしょうか、話し声が聞こえるようですね。

お忘れなく！

固定資産税 1 期  
軽自動車税

の納期限は  
5月31日(火)です。

・便利な口座振替をご利用ください。  
・納期限内に納付がない場合、納期限後20日以内に督促状を発送します。